
 

 

  

Energieagentur Oberfranken e.V. 

Die Energieagentur Oberfranken wurde unter der Federführung des Landkreises Kulmbach 

bereits 1998 als "Unabhängige Beratungseinrichtung in Energiefragen für den 

Regierungsbezirk Oberfranken" gegründet. Der gemeinnützige Verein in überwiegend 

kommunaler Trägerschaft bietet fachkundige unabhängige Bürgerberatung, 

Netzwerkarbeit und Umweltbildung an und leistet damit wertvolle Basisarbeit für die 

Umsetzung der Energiewende in der Region. 

Von Anfang an hat der Verein seine Ziele wie folgt beschrieben: 

1. Energieeinsparpotenziale realisieren 

2. Energie effizient anwenden und 

3. den Restbedarf zu 100 % aus Erneuerbaren Energien decken. 

Damit wurde das heutige Leitmotiv der Energiewende in Bayern, der sogenannte "Energie-

3-Sprung", bereits formuliert, bevor sich der Begriff "Energiewende" überhaupt im 

allgemeinen Sprachgebrauch etabliert hatte.  

Eines der Hauptprojekte der Energieagentur ist die kostenlose Klimaschutzberatung für 

Bürgerinnen und Bürger, die unter anderem mit Unterstützung der Oberfrankenstiftung nun 

auch in ganz Oberfranken angeboten werden kann. Beratungsschwerpunkt ist die 

Energieeinsparung im Gebäudebestand, seit jeher ein besonderes Anliegen des Vereins. 

Neben telefonischen Beratungen werden auch Vor-Ort-Begehungen angeboten. Hinzu 

kommen in regelmäßigen Abständen Energiesprechstunden in den jeweiligen Rathäusern 

bzw. Landratsämtern der Mitgliedskommunen. Ergänzt wird das Angebot durch 

Vortragsreihen oder Veranstaltungen zu aktuellen Themen.  

Des Weiteren führt die Energieagentur Oberfranken als Netzwerkpartner der Deutschen 

Energieagentur (dena) regelmäßig die Aus- und Weiterbildung von Energieberaterinnen 

und Energieberatern zu sogenannten "Energieeffizienz-Experten" durch.  

Die Motivation der Bevölkerung ist für den Verein der Schlüssel zu einer erfolgreichen 

Umsetzung der Energiewende. Ein Zitat aus der Kurvorstellung des Vereins verdeutlicht 

diese Haltung sehr gut, wie ich finde: 

"Die derzeitige Energiekrise sollte vielmehr als Chance verstanden werden, die Menschen 

von dem Einsatz Erneuerbarer Energien zu überzeugen. Dies ist die unerlässliche Antwort 

auf die Krisen von heute und unsere Motivation für morgen. Deshalb sind auch wir 

Unterstützer im Team Energiewende!"  

 

 


